



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

ECONOMÍA

El PGE 2023 Reformulado será tratado en Diputados, que adelantan que no tomarán en cuenta las modificaciones sugeridas por el Senado

El Presupuesto General del Estado 2023 (PGE) Reformulado será tratado este lunes en la Cámara de Diputados, su presidente, Jerges Mercado, anticipó que se rechazarán las modificaciones realizadas en el proyecto de ley por el Senado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-pge-2023-reformulado-sera-tratado-en-diputados-que-adelantan-que-no-tomaran-en-cuenta-las-modific_345130

Dinamización económica y desarrollo de municipios quedan estancados

El viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani, afirmó que la demora en la aprobación del proyecto de ley del Presupuesto General del Estado (PGE) Reformulado 2023 perjudica a la dinamización de la economía nacional y al desarrollo de los gobiernos municipales al no disponer de recursos para ejecutar proyectos de inversión.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/30/dinamizacion-economica-y-desarrollo-de-municipios-quedan-estancados/>

El Gobierno recuerda que incluso el Chapare requiere del presupuesto reformulado

El viceministro de Presupuesto, Zenón Mamani, consideró que incluso los municipios del Chapare requieren del Presupuesto General del Estado (PGE-2023) reformulado frenado en la Asamblea Legislativa.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/29/el-gobierno-recuerda-que-incluso-el-chapare-requiere-del-presupuesto-reformulado/>

ANH aumenta volumen de despacho de combustibles e insiste que los "rumores" generaron las filas en surtidores

El director ejecutivo de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez, informó este lunes que se aumentaron los volúmenes de distribución de combustibles en algunas regiones del país y reiteró que los "rumores" generaron las largas filas de vehículos en determinadas estaciones de servicio.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/anh-aumenta-volumen-de-despacho-de-combustibles-e-insiste-que-los-rumores-generaron-las-filas-en-sur_345178

ANH advierte con medidas contra quienes llamen a bloquear por supuesta falta de combustibles

Este domingo, continuaron las largas filas del transporte de alto tonelaje para comprar diésel. La Agencia Nacional de Hidrocarburos insiste en que el despacho de combustible es totalmente normal y advierte con acciones contra los que llaman a bloquear usando información falsa.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231029_anh-advierte-con-medidas-contra-quienes-llamen-a-bloquear-por-supuesta-falta-de-combustibles.html

En Santa Cruz surtidores no cuentan con diésel, a pesar de que la ANH destina 2 millones de litros extra para evitar escasez

De acuerdo con el Transporte Pesado de Santa Cruz, en los surtidores no hay diésel, situación que está generando largas filas. Sin embargo, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), informó que para dar una respuesta a la "sobredemanda de diésel", habilitó el sistema de despacho (los domingos no trabajan) y se inyectó 2 millones de litros extra a los surtidores.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/en-santa-cruz-surtidores-no-cuentan-con-diesel-a-pesar-de-que-la-anh-destina-2-millones-de-litros-ex_345124

Empresarios brasileños destacan uso de gas y nivel de tecnología del Mutún

Una delegación de la Prefectura de Corumbá y de empresarios e instituciones del Estado de Mato Grosso del Sur -de la Distribuidora de Gas Natural, de la Federación de Industrias y de una empresa de Capacitación Profesional- visitó las instalaciones del Complejo Siderúrgico del Mutún, en el municipio cruceño de Puerto Suárez (Santa Cruz), y quedó sorprendida por el nivel de tecnología que se aplica en la construcción del lugar, además destacó el uso de gas para el proceso de producción.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/30/empresarios-brasilenos-destacan-uso-de-gas-y-nivel-de-tecnologia-del-mutun/>

Llegan a Santa Cruz 46 equipos de punta para montar la Planta de Biodiésel I

En pasados días, arribaron al país 46 equipos críticos de punta para la implementación de la Planta de Biodiésel I, que se construye en el departamento de Santa Cruz y apunta a producir un combustible amigable con el medioambiente que generará seguridad energética en Bolivia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231029/llegan-santa-cruz-46-equipos-punta-montar-planta-biodiesel-i>

Gobierno confirma que Perú no deja transitar en su territorio camiones con combustible boliviano de menor calidad

El transporte internacional de Bolivia que lleva en sus tanques combustible adquirido en nuestro país no podrá ingresar al Perú, así lo confirmó Wilfredo Gutiérrez, viceministro de Transporte.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-confirma-que-peru-no-deja-transitar-en-su-territorio-camiones-con-combustible-boliviano-de-_345065

El pago del Impuesto sobre las Utilidades de las Empresas vence el lunes 30 de octubre

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) informó que el lunes 30 de octubre de 2023 vence el plazo de la declaración y el pago del Impuesto sobre las Utilidades de las Empresas (IUE) para los contribuyentes clasificados como empresas agroindustriales, gomeras, castañeras, agrícolas y ganaderas, con cierre de gestión al 30 de junio de la presente gestión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-pago-del-impuesto-sobre-las-utilidades-de-las-empresas-vence-el-lunes-30-de-octubre_345075

El pago del Impuesto sobre las Utilidades de las Empresas vence el lunes 30 de octubre

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) informó que el lunes 30 de octubre de 2023 vence el plazo de la declaración y el pago del Impuesto sobre las Utilidades de las Empresas (IUE) para los contribuyentes clasificados como empresas agroindustriales, gomeras, castañeras, agrícolas y ganaderas, con cierre de gestión al 30 de junio de la presente gestión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-pago-del-impuesto-sobre-las-utilidades-de-las-empresas-vence-el-lunes-30-de-octubre_345075

Gobierno asegura que azucarera San Buenaventura en 2022 logró utilidad por Bs 5 millones

Según Néstor Huanca, ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, la estatal Empresa Azucarera San Buenaventura (EASBA), "tiene utilidad operativa positiva", pues en 2022, alcanzó una utilidad de Bs 5 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-asegura-que-azucarera-san-buenaventura-en-2022-logro-utilidad-por-bs-5-millones_345061

"Consume lo Nuestro" mueve Bs 406 millones y ministro califica de "excelentes" los resultados con la app

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, informó que la aplicación móvil "Consume lo Nuestro", mediante la cual los funcionarios públicos cobran cada mes su bono de refrigerio, movió Bs 406 millones en favor de la producción nacional y calificó de "excelentes" los resultados obtenidos con esta app.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231030/consume-nuestro-mueve-bs-406-millones-ministro-califica-excelentes>

Bolivia adquiere nueva variedad de piña de Costa Rica para la producción y exportación

Bolivia compró 350.000 hijuelos de piña de la variedad MD2 (también llamada Golden o Dorada) de Costa Rica, por 2.099.000 bolivianos para realizar huertos madres y posteriormente distribuir los plantines a los productores piñeros con vista a la exportación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231028/bolivia-adquiere-nueva-variedad-pina-costa-rica-produccion-exportacion>

Operativo policial Chile-Bolivia detiene a 17 personas y recupera 6 vehículos robados

Carabineros de Chile y la Policía Nacional de Bolivia llevaron a cabo el Segundo Macro Operativo Binacional, para neutralizar la entrada y salida de vehículos robados. Unas 17 personas fueron detenidas y se recuperaron seis automóviles, según publica el digital de El Mercurio.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/operativo-policial-chile-bolivia-detiene-17-personas-recupera-6-vehiculos-robados/20231028192206925642.html>

Con presencia policial realizan inspección a concesión minera en Potosí

Notarios de fe pública acompañados por un contingente policial partió esta mañana rumbo a Tacobamba municipio en el que prevén realizar una inspección a la concesión de minerales a la Empresa Minera Alcira SA, subsidiaria de la canadiense New Pacific Metals Corp.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231030_con-presencia-policial-realizan-inspeccion-a-concesion-minera-en-potosi.html

Regalías mineras siguen cayendo, según reporte enero-septiembre

El ingreso departamental por regalías mineras en el Departamento de Potosí cae un 14.64 por ciento entre enero a septiembre, en relación a los recursos percibidos en similar periodo de la gestión 2022.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231030_regalias-mineras-siguen-cayendo-segun-reporte-enero-septiembre.html

Licitarán el estudio a diseño final de doble vía entre Potosí y Sucre

El gobernador potosino Marco Antonio Copa se reunió con ejecutivos de la Administradora Boliviana de

Carreteras (ABC) con quienes acordó consolidar el proceso de preinversión (estudio a diseño final) de la doble vía Potosí-Sucre con un monto previsto de 14 millones de Bolivianos.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231030_licitaran-el-estudio-a-diseno-final-de-doble-via-entre-potosi-y-sucre.html

Turismo en Bolivia: el flujo de visitantes aún está por debajo de la prepandemia

El turismo en Bolivia aún no recuperó el flujo de visitantes que tuvo en 2019, un año antes que llegara al país la pandemia de COVID-19. Hasta entonces había un pico que superó las 3,08 millones de personas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/30/turismo-en-bolivia-el-flujo-de-visitantes-aun-esta-por-debajo-de-la-prepandemia/>

Easba espera superar Bs 5 millones en utilidades este año y trabajar “fuertemente” para aumentar producción de caña

El viceministro de Políticas de Industrialización, Luis Siles, informó este lunes que se prevé que Easba supere los Bs 5 millones en utilidades este año y aseveró que el Gobierno nacional trabajar “fuertemente” para incrementar la producción de caña en el norte paceño.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43527-easba-espera-superar-bs-5-millones-en-utilidades-este-ano-y-trabajar-fuertemente-para-aumentar-produccion-de-cana>

“Consume lo Nuestro” mueve Bs 406 millones y ministro califica de “excelentes” los resultados con la app

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, informó que la aplicación móvil “Consume lo Nuestro”, mediante la cual los funcionarios públicos cobran cada mes su bono de refrigerio, movió Bs 406 millones en favor de la producción nacional y calificó de “excelentes” los resultados obtenidos con esta app.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43521-consume-lo-nuestro-mueve-bs-406-millones-y-ministro-califica-de-excelentes-los-resultados-con-la-app>

ENDE abre la primera “Escuela de Mantenimiento de Líneas de Alta y Extra Alta Tensión” de Bolivia

Con la finalidad de especializar a profesionales bolivianos en tareas de transmisión eléctrica, la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación) creó la primera "Escuela de Mantenimiento de Líneas de Alta y Extra Alta Tensión" del país.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43523-ende-abre-la-primera-escuela-de-mantenimiento-de-lineas-de-alta-y-extra-alta-tension-de-bolivia>

Ministro convoca a alcaldes de Pailón, Cotoca, El Torno y La Guardia a reunión para construir la doble vía

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, convocó a los alcaldes de Pailón, Cotoca, El Torno y La Guardia, ubicados en el departamento de Santa Cruz, a una reunión el 10 de noviembre para la construcción de la doble vía La Guardia - El Torno - La Angostura.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43520-ministro-convoca-a-alcaldes-de-pailon-cotoca-el-torno-y-la-guardia-a-reunion-para-construir-la-doble-via>

Exitosa campaña agrícola de invierno 2023 supera la del 2022

Entre el 2013 y julio del 2023, las exportaciones bolivianas de palmito lograron acumular 131 millones de dólares por la venta de 73 mil toneladas. En dicho lapso, las ventas externas experimentaron su nivel máximo en el año 2013 al exportarse más de 17 millones de dólares por la venta de más de 8.300 toneladas; por otra parte el nivel más bajo de exportación fue en 2019, al enviarse al exterior 8 millones de dólares y 5.600 toneladas, según el boletín el Boletín Electrónico Bisemanal del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCEN) del 25 de octubre de 2023 El informe añade que a julio del presente año, Bolivia exportó a un total de 11 países, destacando las exportaciones a Chile con una participación del 72%, seguido de Argentina con el 10% y Uruguay con el 6%.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/en-10-anos-se-exporto-palmito-por-us-131-millones/>

Exitosa campaña agrícola de invierno 2023 supera la del 2022

La campaña agrícola de 2023 ha sido exitosa en los cinco cultivos, según el analista agropecuario Luis Alberto Alpire, quien indicó que la campaña de medio año está llegando a su conclusión en este mes de octubre. Estos cultivos incluyen trigo, girasol, maíz, sorgo y chía, y han registrado un balance ampliamente favorable en términos de rendimiento y producción en cuatro de ellos, en comparación con la gestión pasada. Únicamente en el cultivo de chía se mantuvo el equilibrio en ambos parámetros, explicó Alpire.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/exitosa-campana-agricola-de-invierno-2023-supera-la-del-2022/>

POLÍTICA

Huaytari y Mamani disputan para presidir la Cámara Baja

El diputado uninominal de la C-39 de Potosí, Israel Huaytari, enfrentará al diputado aymara de La Paz, Freddy Mamani, en la elección de la Presidencia de la Cámara Baja para este 31 de octubre, cuando se clausure la presente gestión legislativa y se tenga que elegir al nuevo titular de esa instancia. El primero es del ala arcista, mientras el segundo ya ocupó ese puesto y es de los "fieles" a Evo Morales, quien espera controlar ambas cámaras legislativas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/30/huaytari-y-mamani-disputan-para-presidir-la-camara-baja/>

Oposición tiene el 'voto de oro' para definir presidentes de las cámaras

¿Quién se sentará en la silla presidencial del Senado y Diputados para la cuarta gestión legislativa? Esa respuesta ya no la puede dar el Movimiento Al Socialismo (MAS). Ahora, la oposición tiene el 'voto de oro', pero hay tensiones tanto en las alianzas de Creemos como en Comunidad Ciudadana (CC).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/oposicion-tiene-el-voto-de-oro-para-definir-presidentes-de-las-camaras_345152

Mercado advierte riesgo de ingobernabilidad e incluso teme adelanto de elecciones

Jerges Mercado advirtió que el país puede tornarse ingobernable si el Gobierno no logra asegurar apoyo en la Asamblea Legislativa. Aún presidente de la Cámara de Diputados, consideró que la estabilidad depende de las decisiones que tomen los legisladores en los próximos días.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/30/mercado-advierte-riesgo-de-ingobernabilidad-e-incluso-teme-adelanto-de-elecciones/>

Rodríguez: ‘Digámonos de frente’ qué causa crisis en el MAS

El presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, hizo un repaso a la fractura del Movimiento Al Socialismo (MAS) y dijo que no hay salida a la crisis, aunque necesidad de sincerarse entre sí.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/30/rodriguez-digamonos-de-frente-que-causa-crisis-en-el-mas/>

Fractura en el oficialismo: el arcismo anticipa movilizaciones por la aprobación de leyes

Un conjunto de leyes que son necesarias para diversos temas, que van desde las elecciones judiciales hasta contratos y créditos, no está siendo aprobado en la Asamblea Legislativa, y genera incertidumbre e inestabilidad.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/30/fractura-en-el-oficialismo-el-arcismo-anticipa-movilizaciones-por-la-aprobacion-de-leyes/>

Aumentan presos políticos y situación se agrava con el olvido mediático

La situación de los presos políticos en Bolivia se agrava y son más de 300 encarcelados en medio de la falta de atención mediática por la electoralización temprana impulsada por el Movimiento Al Socialismo (MAS), señalaron activistas en derechos humanos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231030/aumentan-presos-politicos-situacion-se-agrava-olvido-mediatico>

Evo asegura que no negoció votos con Manfred y denuncia alianza para inhabilitarlo nuevamente

El expresidente Evo Morales rechazó las revelaciones del vocero presidencial Jorge Richter ratificadas por el alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, en sentido de que, en 2002, el MAS pidió los votos de NFR para lograr la presidencia luego de salir segundo en las elecciones generales, según Asuntos Centrales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231029/evo-asegura-que-no-negocio-votos-manfred-denuncia-alianza-inhabilitarlo>

Manfred reitera que Evo le pidió su apoyo para ser Presidente el 2002 y muestra recorte de prensa como prueba

El actual alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, reiteró este domingo que el 2002 Evo Morales le pidió una reunión y le solicitó su apoyo - mediante su bancada- para ser elegido Presidente del Estado en el Congreso.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231029/manfred-reitera-que-evo-le-pidio-su-apoyo-ser-presidente-2002-muestra>

Morales dice que la gestión de Lucho "está hundiendo al país" en materia económica

El expresidente Evo Morales aseguró este domingo que la gestión de Luis Arce "está hundiendo al país" económicamente por el déficit en la balanza comercial, el incremento de la deuda externa e interna y porque el país no tiene plata ni para pagar a las empresas importadoras de combustible.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231029/morales-dice-que-gestion-lucho-esta-hundiendo-al-pais-materia-economica>

El 1 de noviembre regirá la nueva cédula de identidad: conozca los nuevos elementos

Luego de 48 años, la cédula de identidad será renovada en el país y estará vigente desde el 1 de noviembre. El actual documento no será relegado, continuará en vigencia. El nuevo carnet tendrá, en anverso y reverso, elementos significativos de la cultura, historia, geografía, fauna, flora y folklore del país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/29/el-1-de-noviembre-regira-la-nueva-cedula-de-identidad-conozca-los-nuevos-elementos/>

OTROS

Pérdida de bosques, incendios y contaminación de ríos frenan desarrollo económico de Bolivia

La deforestación, los incendios y la contaminación de ríos frenan el desarrollo económico de Bolivia, pues la gente no puede aprovechar la madera y afecta a la provisión de agua, los cultivos se consumen por las llamas y la vida marina se muere. El país tiene potencial agrícola, pero la gestión de productores, sumado a los avasallamientos reducen las oportunidades de crecimiento.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/29/perdida-de-bosques-incendios-y-contaminacion-de-rios-frenan-desarrollo-economico-de-bolivia/>

Indígenas se reúnen para exigir atención del Gobierno, abrogación de leyes incendiarias y cese de contaminación

En lo que antes se denominaba el "cielo más puro de América", Santa Cruz, se reunieron líderes indígenas de tierras altas y bajas de Bolivia. Esta vez, se respiraba con dificultad, apenas se veía el sol y la exposición a contaminantes producto de los incendios multiplicaba los límites permisibles. Mientras hablaban sobre cómo el extractivismo, la minería, la expansión de la frontera agrícola y la falta de acceso a la consulta previa los estaba 'matando', muchos de sus compañeros combatían el fuego y estaban acorralados por las llamas. Ese 26 y 27 de octubre, Santa Cruz no tenía el cielo más puro de América; tampoco de Bolivia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/indigenas-reunen-exigir-atencion-gobierno-abrogacion-leyes-incendiarias-cese-contaminacion/20231030000022925705.html>

El Gobierno afirma que Bolivia reporta un solo incendio activo y 200 puntos de calor

El Comando Conjunto de Reacción a Eventos Adversos sofocó este domingo dos incendios en los municipios paceños de Mapiri y Teoponte. Solo queda un incendio activo en Palos Blancos, al que se combatirá, en su fase final, por cielo y tierra, anunció la noche del domingo el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231030/gobierno-afirma-que-bolivia-reporta-solo-incendio-activo-200-puntos-calor>

FTC interviene y erradica cultivos de coca en el Parque Nacional Amboró

Efectivos de la Fuerza de Tarea Conjunta (FTC) del Chapare y la Unidad Policial Ecológica intervinieron este domingo el Parque Nacional Amboró donde procedieron a erradicar cultivos de coca en la zona no autorizada, informó en conferencia de prensa el viceministro de Sustancias Controladas, Jaime Mamani.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231029/ftc-interviene-erradica-cultivos-coca-parque-nacional-amboro>

Los interculturales son vistos como responsables de incendios

La mayor parte de las personas advierte que el sector intercultural es responsable de los incendios que afectaron con intensidad la semana pasada, en gran parte del país por la humareda originada, según un estudio de Diagnósis.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/30/los-interculturales-son-vistos-como-responsables-de-incendios/>

EDITORIALES

Oportunidades y amenazas del ingreso pleno de Bolivia al Mercosur

La semana pasada la Cámara de Diputados del Congreso Federal brasileño finalmente aprobó el Protocolo de Adhesión del Estado Plurinacional de Bolivia al Mercado Común del Sur, firmado el 17 de julio de 2015 por los Estados miembros del bloque y el Gobierno boliviano en la ciudad de Brasilia, restando la aprobación del Senado que se espera culmine antes de la Cumbre Anual del MERCOSUR que se celebra en el mes de diciembre, en la cual es posible se anuncie la adhesión plena de Bolivia al Tratado de Asunción, próximo a cumplir 30 años.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/oportunidades-y-amenazas-del-ingreso-pleno-de-bolivia-al-mercosur_345133

Otra vez falta diésel

Desde el pasado jueves, se observan junto a los surtidores de hidrocarburos largas filas de camiones y vehículos de alto tonelaje en espera de la provisión de diésel, lo que hace suponer que nuevamente hay escasez de este combustible. Como en otras ocasiones, YPFB niega esta situación y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) admite "problemas logísticos" y evoca una sobredemanda.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231030/editorial/otra-vez-falta-diesel>

Nostradamus bajo el cielo más puro de América

Lo dijimos hace varios meses: No habrá segundo aguinaldo. Nostradamus Chávez acertó en su predicción. Pongo de testigos a mis amigos de las redes sociales. También está registrado en varias declaraciones que hice en los medios de comunicación. Asimismo, ofrezco como deponentes a los monaguillos del proceso de cambio que salieron a lanzarme las piedras del desprestigio y la infamia por mis vaticinios. Falso profeta es lo menos que dijeron.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231030/columna/nostradamus-cielo-mas-puro-america>
